



中富だより

<https://www.ota-school.ed.jp/nakatomi-es/>

教育目標

○健康な子ども
よく考え進んで行う子ども
○美しい心の子ども



校長 鈴木 康一

「其れ恕か」一人権週間によせてー

副校長 佐藤 暁子

早いもので暦は「師走」となりました。12月4日(水)～10日(火)は「人権週間」です。この期間中は本校でも標語や習字を掲示し、人権尊重の普及高揚を呼び掛けています。

子どもたちには「人権尊重」を「友達や周りの人達を大切にすること。困っている人を助けたり、いじめをしないでみんな仲良くしたりすることが大事である。」と伝えています。

さて、中国の古典『論語』の中にも「其れ恕か」という名言があります。この言葉は、弟子の子貢に「生涯を通して実践すべき一文字というものはありますか」と質問された孔子が答えたものです。「恕」とは人のことを自分のことのように思うこと、つまり人の身になって考えるという他者への思いやりのことです。人の立場を尊重して行動することは、心優しい平和な社会を築く上で、何よりも大切なことです。

また、孔子は「其れ恕か」と答えた後、「己の欲せざる所は、人に施すこと勿れ」と言葉を付け加えています。自分がされて嫌だと思ふことは、相手に対しても、決してやってはいけないと言っています。

『論語』は今から約1700年前に日本に伝わり、長い間、貴族や武将、僧侶などの愛読書でした。時を経て江戸時代には、全国一万数千の寺子屋で『論語』の素読が行われ、一般の子どもたちにも普及しました。この事実から「人権週間」ができるずっと以前から、我々日本人は、他者に対する思いやりの気持ちをもって、自分勝手な行動を控えることが人間関係の基本であることを学んでいたことが伺えます。

中富小学校の教育目標である「健康な子ども よく考え進んで行う子ども **美しい心の子ども**」は学校教育における人権教育の指導の充実を目指すものです。教職員一同協力して、他者への思いやりの気持ちをもった「美しい心の子ども」を育てていきます。学校と家庭が協力して、それぞれの役割を果たしていきましょう。

最後に『せかいで いちばん つよい国』(デビット・マッキー作)という絵本をご紹介します。この絵本は暴力では征服できないものが描かれていて、人権と平和を考える上質なパロディとなっています。そして、「人権が守られることが本当の幸せや強さにつながる」という作者の強いメッセージを、優しくかつ親しみやすく伝えてくれています。本校図書室にも置いてある絵本なので、子どもたちにぜひ手にとって読んでもらいたいです。

年の瀬も押し迫ってまいりました。どうぞ地域・保護者の皆様、良いお年をお迎えください。

12月の生活目標

「学校をきれいにしよう」

一年間を振り返ってみると、今年も様々なことがありました。そんな令和6年も今月で終わりです。一年間過ごした学校をきれいにし、新しい年を気持ちよく迎えられるようにしましょう。

また、冬休みには家庭でも今年一年間を振り返ってみましょう。どんなことを頑張ったか、来年はどんな年にしたいか考える一か月にしてほしいと思います。



12月の行事予定

1日	日	
2日	月	委員会 生命尊重週間(始)
3日	火	保護者会(1,2,3年)
4日	水	安全指導
5日	木	寺子屋中富
6日	金	保護者会(4,5,6年)
7日	土	管楽器合唱合同保護者会
8日	日	
9日	月	クラブ
10日	火	生命尊重週間(終)
11日	水	避難訓練(地震、二次避難)4時間授業
12日	木	1・2年 4時間授業 5・6年 5時間授業
13日	金	
14日	土	小学生駅伝大会
15日	日	
16日	月	クラブ
17日	火	
18日	水	
19日	木	音楽鑑賞教室
20日	金	
21日	土	PTAもちつき大会
22日	日	
23日	月	クラブ
24日	火	給食終
25日	水	終業式 特別時程 午前授業
26日	木	冬季休業日始
12月26日(木)から1月7日(火)まで冬休み		
12月28日(土)～1月3日(水)は完全機械警備		
1月8日(水)始業式		

人権標語

12月2日(月)から12月10日(火)まで生命尊重週間となります。一人一人の児童が人権の意義・内容や重要性について理解し、自分の大切さとともに他の人の大切さを認めることができるようになることや、人権が尊重される社会づくりに向けた行動につながるよう努めていきます。

3年生、4年生が人権標語を作成しました。代表作品を紹介します。

3年1組

やさしさで みんなをつつむ 笑顔の言葉
ささえるよ その笑顔 すぐそばで
だいじょうぶ きみのなかまは たくさんだ
考えよう きみの気持ちと 自分の気持ち
ぜんいんが ゆめかなえる 世界を

3年2組

あいさつは 人を元気に させられる
こんにちは 全校仲よく よろしくね
あいさつで みんなをえがおに できるかな
友だちが こまっていたら 助け合い
思いやり 大事にしてね 友だちを

4年1組

人生は 命のリレー 大切に
人生は 桜のように 満開だ
しょうがいはいは さべつするより たすけあう
かぞくから もらった命 大切に
みんなでさ なかよくよろしく いじめなし

4年2組

認め合い 一人一人の 色がある
命はね たいせつなもの たからもの
えがおはね でんせんするよ 人々に
えがおでね みんなで笑えば 楽しいよ
認め合い 自分らしさを たいせつに

5年生の教室から

5年1組担任 熊谷 葵

高学年として6年生とともに、学校の代表として活動する機会が増えました。4年生とともに連合音楽会での発表、ふるはまウォークラリーでの1～4年生の先導、就学時健診の準備などを行いました。

2学期から、「おおたの未来づくり」の授業が本格化しました。5年生の授業パートナーは、海苔カレーを売りにしている「昼飯屋」さんです。海苔の魅力をもっと多くの人に知ってほしいという願いを受け、班ごとに「オリジナル海苔料理」を開発しています。給食に海苔を加えて試食をし、それをアレンジして考えています。今までの経験や「昼飯屋」さんのアドバイスをもとに意見を出し合い、とても意欲的に取り組んでいます。5年生の最後には、地域の方々にも海苔の魅力をもっと知ってもらえるように活動を考えています。

学習では、タブレットを活用する機会が増え、子どもたちも慣れてきました。算数では、百マス計算サイトを使って基礎的な技能を身に付けています。特にどの授業でも、スライドを用いたプレゼン作りを多く行っています。相手に伝わりやすいように、レイアウトやアニメーションで工夫することを楽しんでいる様子が見られます。スライドに合わせて話す内容も工夫できるようになり、プレゼンの力が向上しました。これからも、楽しく学習できるように努めていきます。

中富ウオッチング

学校評価・保護者アンケート回答

【11月29日(金)～12月8日(金)】

学校評価・保護者アンケートにアンケート用紙または、フォームにて御回答ください。

保護者会

【1～3年生…3日(火)、4～6年生…6日(金)】

詳細は、学校より配布されるプリントを御覧ください。

学期末

24日(火)給食終了、25日(水)終業式・4時間授業、26(木)～1/7(火)冬休みとなります。